

# 運営委員会だより

vol.8

そうだ！学校へ行こう！！  
— 今しかできないことを楽しもう！ —



発行日 平成30年1月23日  
発行 北大和小学校PTA  
責任者 会長 石井 浩一

## ふれあいを大切にしたい

会計 泉田 由麻

一年で一番寒さが厳しい季節となりました。学校に出向くのが正直億劫になる日もありそうですが、3学期も沢山の出会いや経験を楽しみに学校に足を運びたいと思います！

昨年は中学の部活以来のバレーボールにも挑戦し、クラスや学年の枠を越えた保護者の方々と接する機会もできました。技術より親睦、そして気軽に参加できる運動の場として多くの方に是非参加していただきたいと感じています。

そして娘が入学と同時に始めた読み聞かせは、息子がいる5年生と娘がいる3年生でやっています。一度にクラスの子とも達とコミュニケーションが取れるのは読み聞かせの特権です。初めは学校での我が子の様子がわかる！という気持ちで始めましたが、我が子のクラス以外でも読む機会もあるので顔を覚えてくれる子も増え、息子から私の方が友達が多いのでは？と言われるほどです。

私は役員などをやる時はまず子どもに相談するのですが、必ず背中を押してくれます。そのため「幼稚園の時からずっと役員をやっているなんて役員が好きな人なんだ」と思われがちですが、私は「学校に行く機会を与えてくれて有り難う」と思っています。『役員』は、やりたいやりたくないだけでは決められません。学校に行くと子どもの話だけではわからない様子や、参観では見ることができない姿を目にすることができます。声をかけてくれる子やハイタッチをしてくれる子もいます。こうなると大人も学校に行く事が楽しみになります。そして行くからには子ども達に何かしらの影響を与える事ができる『大人の背中』になりたいと思うのです。

今月27日（土）に西郷隆夫さんによる講演会『花を咲かせる根になろう！—大人の背中が子どもの勇気—』が開催されます。私自身も子ども達に勇気を与えられる背中になれるのか、お話が楽しみです。

末筆となりましたが、寒さ厳しき折、お風邪など召されぬようくれぐれもご自愛ください。



## 学校の給食がおいしい訳♪

～給食委員ボランティア報告～



大和市では毎年、市内小中学校の保護者の代表を対象に、学校給食への理解を深めるため学校給食講習会を開催しています。今年度この講習会に参加する機会をいただきましたので、報告します。

### ハンバーグに高野豆腐！？

季節感に溢れ、豊富なメニューが並ぶ給食の献立。大和市では、文部科学省の「学校給食摂取基準」を元に独自の基準を設け、摂取すべきエネルギー量や栄養について細かく配慮して作成しています。例えば、良質なたんぱく質が含まれる豆類は、そのままでは敬遠する子も多いため、ハンバーグに高野豆腐の粉を混ぜるなどの工夫をしているそうです。また、成長期に多く摂りたいカルシウムも、1日に必要な摂取量の2分の1（他の栄養素は3分の1）を給食で摂れるようにしています。今日明日、元気であるだけでなく、将来大人になったときも健康で過ごせることを考えて作られています。

### 調理員さん達の二の腕

大和市では、可能な限り添加物不使用の食材や地元産食材を採用し、調理方法も家庭の食事に近づけるために一から手作りしています。例えば、かきたまにする卵は既製の卵液を使わず、500個の卵を大きなボールで二人がかりでとくのです。また、1000人分の給食が作れる大釜は、これまた大人の顔ほどもある大きなへうでかきまぜ、さらにはこの大釜を洗浄する作業はまるで浴槽を洗っているかのようです。調理員さん達の二の腕から、毎日おいしい給食が生まれています。

### 校長先生の孤独

みんなで食べるとおいしい給食。でも、唯一校長先生だけは子ども達より先に一人で食べています。給食を児童に提供する前に、学校長が味、食感などを確認することになっているためです。いわば毒味です。校長先生は毎日、子ども達のために一人さみしく給食を食べているのです…。

### 調理室の中より熱いのは…

給食調理室の中はいつも熱いです。出来立ての温かい給食を子ども達に届けるため、提供時間ぎりぎりまで作業が続きます。講習会での栄養士の先生の言葉「嫌いな子どもが多い野菜は細かく刻む、箸で食べにくい時はスプーンをつける、子ども達が食べてくれるなら、どんなことでもします!」。『大和市の子ども達の健康は自分達で作るんだ』という熱い想いがひしひしと伝わってきました。

### 食が未来を創る（終わりにかえて）

今回学校給食講習会に参加して、学校給食は多くの方が携わり、子ども達への愛情と誇りを持って作ってくださっていることがよくわかりました。未来を担う子ども達が今日、口にする食事に気を配ることは、まさに未来の社会を創ることにつながるということ、そのための沢山のヒントをいただいた講習会でした。残さずおいしく食べてもらうために様々な配慮と工夫がされた給食に感謝し、子ども達に伝えたいと思うと同時に、自分もまた、愛情だけはたっぷりの食卓にしていこうと思いました。

6年生保護者 辻 朱美



## 各委員会より

### 運営委員会

第8回運営委員会が1月15日（月）PCルームで開催されました。

★規約（案）に関するご意見ありがとうございました。皆さまからいただきましたご意見も含め、3月1日（木）開催の総会に向けて運営委員会にて検討していきます。

★運営委員会では、クラス委員選出がスムーズに行えるようPTAカードの記入方法も含めて検討しています。新PTAカードを2月中旬配布、3月上旬回収の予定で引き続き検討していきます。

#### 【 対外会議出席報告 】

《役員会》

◆12月 8日（金） 神奈川県PTA協議会理事会 校長会懇談会

◆12月 9日（土） 大和市PTA連絡協議会講演会

◆12月18日（月） つき中校区家庭・地域教育活性化会議地域美化活動

◆ 1月 6日（土） つきみ野自治会賀詞交歓会

◆ 1月10日（水） 大和市賀詞交歓会

◆ 1月14日（日） 公所キーマン会議

《校外生活指導委員会》

◆12月 9日（土） つきみ野防犯連絡会

◆ 1月14日（日） 公所キーマン会議



### 学年委員会

3学期を迎え、学年委員会もこれまでの活動を振り返り、次年度へ繋ぐ準備を始めました。1学期よりクラス、学年の親睦を深めるべく活動してまいりましたが、いかがでしたか？学年委員会の活動に、お気づきの点や、ご感想等ございましたら是非お聞かせください。よろしく願いいたします。

### 文化委員会

2回目のベルマーク集計作業を1月24日（水）・25日（木）に行います。ボランティアにご応募いただきました方、どうぞよろしくお願いいたします。

引き続きエコキャップの回収もしておりますのでご協力よろしくお願いいたします。

### 広報委員会

平成29年度、予定しています広報誌の編集作業が終了いたしました。順次、発刊予定です。初めてのカラー印刷での広報誌を楽しみにしていきましょう！

今後は、次年度へ向けての引き継ぎ作業を進めてまいります。

### 校外生活指導委員会

今月は、各地区で地区懇談会を開催しております。お忙しい中ご出席くださいました皆さま、ありがとうございました。後ほど、担当校外委員から報告書が配布されますので、ご欠席された方はよく目を通していただきますようお願いいたします。

来月は、新しく校外委員に選出されました方の顔合わせをいたします。新校外委員の皆さま、よろしく願いいたします。

## 役員候補者推薦委員会

引き続き、交渉の活動を進めております。委員より連絡させていただきました時には、ぜひ前向きにご検討いただけますように、委員一同からお願い申し上げます。よろしくお願いいたします。

## バレーボール実行委員会

親睦行事として2月17日（土）に冬期校内大会を体育館で開催します。

また、毎月実施の親睦練習は今年度3月21日（水・祝）まで行います（但し、3月の練習はこの日のみの予定）。ご関心のある方は練習場所の体育館にお越しください。

## カルチャークラブ委員会

12月中旬に発行予定でありましたアンケートの集計結果は、子ども達、講師の方々、保護者の皆さまから、たくさん寄せていただいたご意見、ご感想の中から一部抜粋ではございますが、盛り込ませていただき発行いたします。

「カルチャークラブ」へのご期待の声もたくさん賜わり、ありがとうございました。今後とも委員会としての成長を願いながら、今年度の資料をまとめてまいります。

以前お知らせいたしました、カルチャークラブの忘れ物をPTA会議室でお預かりしております。

今一度ご確認いただき、お心当たりのある方は担任の先生を通じてご連絡ください。なお、2月16日（金）

以降はこちらで処分させていただきますので、ご了承ください。

- 正面玄関・・・巾着（黒地に白の水玉） ●マジック教室・・・手袋
- 今日から君もエンジニア！！・・・ミニドライバー プラス（緑色）、マッキー（黒）

## 70周年事業実行委員会

既にご覧いただいた方も多くいらっしゃると思いますが、創立70周年の幕開けとして、始業式の朝、西門フェンスに周年事業のスローガンを掲げた横断幕を掲示しました。

また、冬休み明けには、「航空写真デザイン募集」に、たくさん子ども達から応募をいただき、ありがとうございました。学校への想いが描かれた、素敵なデザインばかりです。これから実行委員会での絞り込みを行った後、全児童の投票により、最終決定する予定です。

一方、校舎増改築工事に伴い仮囲いが施され、校庭の風景も変わりつつあります。子ども達には、今ある北大和小学校の姿を記憶に焼き付けておいてほしいですね。先日、まとあて付近の木が一部伐採されましたが、この木を使用した記念品製作の検討も進めています。長年、子ども達を見守ってきた木が姿を変え、あらたな形で子ども達を見守り続ける日を楽しみにしていきましょう。



第9回運営委員会は

1月29日（月）10時から

開催されます。（場所未定）

